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DEVAN REED: Buenos días, buenas tardes y buenas noches a todos, bienvenidos al 

grupo de trabajo de Operaciones, Finanzas y Presupuestos, el 09 de 

septiembre a las 19:00 horas UTC. 

 En esta llamada hoy tenemos a Holly Raiche, Vanda Scartezini, Sébastien 

Bachollet, Cheryl Langdon-Orr, Maureen Hilyard, [Inaudible] y Ricardo 

Holmquist. Hemos recibido disculpas de Satish Babu y del personal 

tenemos a Heidi Ullrich, Claudia Ruíz y quien les habla, Devan Reed, en 

el manejo de la llamada. 

 Tenemos interpretación en francés y en español en esta llamada, los 

intérpretes en francés son Isabelle y Jacques, en español Lilian y 

Verónica. 

 Les quisiera decir por favor que silencien los micrófonos cuando no 

tomen la palabra para no tener ruidos de fondo y que digan su nombre 

cuando la toman. Holly, le paso la palabra. 

 

HOLLY RAICHE: Muchas gracias, bienvenidos a la llamada del grupo de trabajo de 

Operaciones, Finanzas y Presupuestos, antes de comenzar les quisiera 

decir que va a haber un webinar que estamos planificando para el 15 de 

septiembre en dos horarios distintos, para poder considerar a las 

personas con distintos horarios. 

 Uno es a las 00:00 UTC y el otro es a las 15:00 UTC, voy a mandar un 

enlace, un link, que probablemente sea muy útil y una buena 

preparación para la reunión que viene porque en esta vamos a tener a 
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Becky Nash y a Victoria hablando de PTI, el presupuesto de la IANA, 

porque estamos concentrándonos en el tema presupuestos. 

 Pero para hoy vamos a seguir conversando sobre las iniciativas, las 

iniciativas estratégicas, unas 15 son las iniciativas que la organización de 

la ICANN ha identificado y debatido como parte de las iniciativas para 

lograr las metas estratégicas, por lo cual son importantes para nosotros. 

Es importante que comprendamos estas actividades para 

implementarlas, que son las que evalúa la ICANN. 

 Y las estamos verificando desde nuestra perspectiva para poder hacer 

nuestros aportes hacia los comentarios y el presupuesto desde la 

perspectiva del ALAC, de las cosas que no son importantes para 

nosotros. Ya hace un mes que hicimos un relevamiento en la encuesta 

entre nosotros para ver lo que era importante en las iniciativas para el 

ALAC. 

 En la última reunión tuvimos una presentación de Marita Moll sobre 

MSM en términos de la iniciativa para tratar de priorizar las tareas del 

subgrupo, las iniciativas combinadas identificadas en este grupo que 

resulten importantes para ALAC.  

 En primer lugar, la Aceptación Universal y también la planificación en la 

ICANN, eso es lo que vamos a tratar el día de hoy, cuáles son estas 

iniciativas y luego podemos hablar de la importancia para el ALAC. 

 Habiendo dicho esto, ahora quisiera pasarle la palabra a Vanda, Vanda 

va a presentar el tema de Aceptación Universal y lo que puede significar 

para el ALAC. Le paso la palabra, Vanda. 
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VANDA SCARTEZINI: Muchas gracias. Lamentablemente Satish no pudo estar presente en la 

reunión, pero hablemos un poco de Aceptación Universal. Siguiente por 

favor. 

 La Aceptación Universal es un trabajo en desarrollo, ya tenemos algunos 

documentos de importancia en la guía rápida, la guía detallada y este 

año tenemos dos procesos de capacitación de importancia dentro del 

programa. Hubo un programa en línea en la región de Asia Pacífico y uno 

en la región LAC dedicada a los ISP. 

 Lo que es importante es que, la mayoría de los usuarios lo único que 

pueden hacer respecto de la Aceptación Universal es exigir que sus 

proveedores puedan aceptar de manera universal el acceso a los sitios 

de internet, estas cosas son importantes tenerlas dentro de nuestro 

foco. 

 Tenemos que considerar dentro de ellos los ISP y las cuentas, 

especialmente las pequeñas que no son conscientes de lo que sucede en 

el área de ICANN y en cuanto a Aceptación Universal. Tuvimos esa 

experiencia desde mayo, resultó una experiencia muy interesante. 

Quisiera compartir con ustedes que desde 2018, desde mi asociación; 

que también es miembro de las Unidades Constitutivas comerciales, 

donde comenzamos a hacer estudios por nuestra cuenta. Ahora es 

liderada por [Mark], que es consejero de la GNSO, y con mi aporte 

empezamos a desarrollar estos sitios de internet para la aceptación de 

direcciones de correo electrónico centrados solamente en Brasil con el 

patrocinio y apoyo de nuestra asociación Software Association. 
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ICANN estuvo realizando una evaluación global de los sitios de internet 

respecto de la aceptación de las direcciones de correos electrónicos, a 

raíz del trabajo del comité directivo de Aceptación Universal UASG 025, 

donde tenemos otro grupo también, en conjunto desarrollamos otro 

estudio sobre todos los nombres de dominios en el software de fuente 

abierta. 

Esto pasó a ser otro documento que es el 033, el comité de Aceptación 

Universal tiene distintos contenidos en esta área, el comité directivo. 

Aquí vemos el enlace, el link para todos aquellos que nunca hayan 

considerado los 33 documentos o no los hayan leído para que puedan 

ver las sugerencias, los estudios y la información que es sumamente 

interesante para nuestros grupos, para las ALS, para que puedan verlo a 

fin de comprender la importancia de la Aceptación Universal. Siguiente, 

por favor. 

Lo que tenemos aquí no es suficiente lamentablemente, está todo en 

inglés, entonces todo el mundo no está en el mismo idioma 

lamentablemente todavía, así que, hace falta traducir a los idiomas de la 

ICANN todo el trabajo que se trate. 

Todos estos estudios están en inglés, así que, hay personas que no los 

pueden leer, hay ISP en todo el mundo y muchos, en realidad, son 

pequeños. Entonces necesitamos que presten atención a esto y que se 

pueda hacer lo que haga falta para poder cumplir con la Aceptación 

Universal. Este es el primero. 

El segundo es promover talleres en idiomas locales para los usuarios 

finales, ellos tienen que actuar con los proveedores para garantizar que 
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cumplan con la Aceptación Universal, tienen que alentarlos. Entonces yo 

sugiero capacitación práctica para los ISP y los CC pequeños. 

También un roadshow regional para promover la capacitación centrada 

en todo esto, no es suficiente hacer capacitación en línea, tenemos que 

explicar cómo hacer la mayor parte de estas tareas, entonces esa sería 

una sugerencia adicional. 

Y la última, es involucrar a los desarrolladores de software para que 

presten atención al tema de la Aceptación Universal, ir a las 

universidades, a las asociaciones de programadores del mundo. Es muy 

importante hacer esto, siguiente por favor. 

Una menos por favor. Muy bien, ¿qué es lo que puede necesitar 

presupuesto? En el trabajo de traducción, se puede reducir el costo si 

logramos que las comunidades regionales puedan aportar un poco de 

presupuesto en moneda local, menos que en dólares. 

Los honorarios regionales varían, estamos escuchando que la ICANN se 

ha centrado finalmente en las reuniones regionales y demás, hacen falta 

roadshows regionales para entrenar a los ISP y los CC más pequeños, 

como los eventos del LACTLD en cada región, también de los TLD de 

todo el mundo. 

Es importante tener esta capacitación, esto facilitaría el trabajo en 

distintos idiomas, reduciría los costos y se trabajaría en asociación con 

las asociaciones regionales, la interacción regional con la comunidad de 

desarrolladores también reduciría los costos y facilitaría el tema de 

idiomas. 
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Eso es lo que podemos pensar sobre pedir presupuesto para el año fiscal 

y eso es todo, es lo que tenemos que mostrar aquí, la próxima 

diapositiva es si hay alguna pregunta que puedan tener. Simplemente 

quisiera agradecerles a todos, así que, si tienen alguna pregunta estoy 

acá para tratar de responder. 

 

HOLLY RAICHE: Muchas gracias. Creo que es sumamente importante que entendamos 

esto, esto es algo realmente importante en la agenda del ALAC. [David] y 

Satish están trabajando dentro de ICANN, tratando el tema de la UA y 

temas técnicos, ¿verdad? 

 

VANDA SCARTEZINI: No, en realidad tenemos un esfuerzo en curso dentro de lo que es la 

región de América Latina y El Caribe, dentro de LACRALO tenemos un 

grupo que está liderado por Silvia. 

Tenemos un grupo entonces que está liderado por Silvia en materia de 

Aceptación Universal y nosotros llevamos a cabo todas esas 

capacitaciones.  

Maarten nos ayuda, por ejemplo, a realizar las presentaciones, pero es 

un esfuerzo de naturaleza regional porque la mayor parte de nosotros 

tenemos un conocimiento más profundo sobre los aspectos técnicos de 

la Aceptación Universal o UA y lo que queremos hacer o lo que tratamos 

de hacer es compartir ese conocimiento con nuestros ISP, también 

tratamos de expandirlo a toda nuestra región. 



Operations, Finance and Budget Working Group (OFB-WG) Call-Sep09                     ES 

 

Page 7 of 20 

 

Por eso dije que podría ser importante también para todas las regiones, 

tratar de que esto sea algo regional y de compartir este conocimiento en 

algunas partes porque en algunos lugares ya existe, pero, por otro lado, 

el personal de la ICANN también está abierto y dispuesto a colaborar. 

 

HOLLY RAICHE: Fantástico. Vanda, como Satish no está aquí, pero India… Bueno, es otro 

punto. 

 

VANDA SCARTEZINI: Sí, sí. 

 

HOLLY RAICHE: Allí tienen muchísimos idiomas. 

 

VANDA SCARTEZINI: Sí, por eso de ahí surge la importancia de hacerlo a nivel regional porque 

bueno, como se imaginarán, al igual que como lo hicimos aquí, nosotros 

hicimos o tomamos en cuenta nuestras propias cuestiones y lo hicimos 

en español porque tenemos gente de Colombia y de Argentina que 

participan en nuestras reuniones. 

 Entonces ciertamente podemos hacerlo en español porque, por un lado, 

los que hablan portugués realmente comprenden el español y al revés 

no sucede lo mismo, así que, estamos llevando a cabo las capacitaciones 

o los cursos en español. 

 Pero bueno, lo importante aquí es poder llegar a los ISP y cada vez más a 

los CC porque los usuarios en sí no pueden hacer nada más que 
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simplemente presionar a sus ISP para que estén al tanto y que intenten 

llegar a esto, pero quizás esta no sea la realidad de los ISP más pequeños 

porque no tienen el conocimiento para poder hacerlo. 

 

HOLLY RAICHE: Bueno, mientras escuchaba las presentaciones de las reuniones de la 

ICANN, hay algo que surge y es algo que Jonathan también mencionó. 

Cuando surgen los nuevos gTLD, también se ven con otros idiomas, hay 

cuestiones técnicas por resolver y hasta donde yo entiendo es con los 

ISP más pequeños, esto resulta un desafío. 

 

VANDA SCARTEZINI: Sí, correcto.  

 

HOLLY RAICHE: ¿Hay acotación por parte de los usuarios? Es decir, ¿están contentos los 

usuarios? ¿O agradecen, por ejemplo, tener esto? 

 

VANDA SCARTEZINI: A ver, nosotros vamos a tener una reunión virtual para los usuarios, se 

va a llevar a cabo en octubre, hemos hecho algunas encuestas o sondeos 

para poder comprender de mejor manera qué es lo que ellos entienden 

por su parte porque a veces los usuarios no pueden ni siquiera 

comprender cuál es el principal objetivo de todo eso. 
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HOLLY RAICHE: Entonces hay una necesidad clara de apoyo financiero, ¿verdad? Es 

decir, para poder llegar a los ISP y también imagino para poder publicar 

todas estas cuestiones. 

 

VANDA SCARTEZINI: Sí y para publicarlo también en los idiomas de la ICANN. 

 

HOLLY RAICHE: Bueno, es el momento de hacer preguntas, ¿alguien tiene preguntas 

para efectuar? Ricardo, adelante. 

 

MAUREEN HILYARD: Tiene la mano levantada Ricardo. 

 

RICARDO HOLMQUIST: Hola. Bueno, sí.  

En primer lugar, gracias, Vanda, por esta magnífica presentación, el año 

pasado; no recuerdo exactamente cuándo, pero el presupuesto de la 

ICANN tenía o contenía unos $5.000 asignados a la Aceptación Universal, 

al principio yo pensé que eso era una cifra muy baja y, según la 

presentación, queda claro que realmente es un monto muy pequeño, 

muy bajo. 

No sé si  quizás de aquí a dos o tres meses cuando tengamos que 

presentar nuestros comentarios, no sé si en ese momento podamos 

saber cuánto dinero es realmente para estos puntos que usted 

mencionó. 
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VANDA SCARTEZINI: Bueno, sí. Podemos trabajar con el tema en ese punto porque es algo 

que… A ver, hay aceptación por parte del grupo con respecto a que esto 

es importante y podemos trabajar también en cada región, pero para 

ello necesitamos que haya más gente que trabaje con nosotros, de cada 

una de esas regiones, porque las realidades que tienen son 

completamente diferentes unas de las otras. 

 

RICARDO HOLMQUIST: Gracias. El otro punto que quiero mencionar es el siguiente. Usted en su 

presentación mencionó cuestiones o puntos muy importantes, pero 

cuando las iniciativas se presentan en la ICANN es necesario lograr que, 

todas las iniciativas que usted menciona, estén contenidas dentro del 

presupuesto de la ICANN en sí porque son muy buenas. 

 Quizás a veces agregan otras, pero había que ver si las que usted 

menciona en la presentación están contenidas y es un muy buen 

comienzo porque es muy bueno tener algo, al menos este año. 

 

VANDA SCARTEZINI: Bien, de nuestra región, por ejemplo, no recibimos ningún apoyo 

interno, pero supongo que esa cantidad de dinero; que es una cantidad 

bastante acotada, va a la región principal donde los IDN son realmente 

importantes, para nosotros no es algo tan relevante en cuanto al punto 

de vista de los idiomas en la región, pero sí como parte del tema 

mundial o global. 
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Tenemos que aceptar también la información de otros que nos llegan 

porque mucha de esa información en general, por ejemplo, hay emails 

que se van a la bandeja de spam, a la basura, si el ISP no está preparado 

para reconocerlo. 

En el pasado había cierto software y el gobierno chino nos había invitado 

para hacer algo, pero yo no comprendí claramente qué, ni siquiera recibí 

la invitación, entonces únicamente cuando uno de nuestros colegas me 

llamó por Skype o por algún medio similar me preguntó si no tenía 

interés en ir a trabajar con ellos, etc., etc. Yo dije: ¡Wow! Perdón, pero ni 

siquiera sabía, ni me había enterado.  

 Y, finalmente, comprendí que mi ISP simplemente había enviado 

automáticamente el mensaje a la basura porque no había reconocido 

que ese correo electrónico era algo válido porque estaba en IDN, por 

ejemplo, era .CN en chino y eso sucede con mucha frecuencia porque 

mucho de esos ISP en todo el mundo no están al tanto, no están 

conscientes de esto. 

 Entonces aquí tenemos 9.000 ISP solamente en Brasil, imagínense 

buscar o pensar en otros países grandes, es casi imposible llegar a todo 

el mundo en un mismo idioma. Así que, imagino si la Aceptación 

Universal comienza a ser utilizada en los ISP más grandes y en los más 

pequeños, los más pequeños van a tener que sumarse a esa iniciativa. 

 Sébastien, hay una pregunta para usted. “¿Qué sucede con la 

Aceptación Universal en Europa?” Porque no nos hablan en inglés. ¿No 

está conectado? ¿Sébastien?  
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SÉBASTIEN BACHOLLET: A ver, sí, la pregunta… Bueno, nosotros usamos caracteres latinos, así 

que, más bien esto es para Europa Oriental y algunos otros países, 

probablemente, pero no representa un problema mayor e incluso 

cuando tenemos también los mismos problemas con el tamaño del 

nombre de dominio o los caracteres adicionales, en realidad, no es un 

tema importante o un tema principal aquí. 

 

HOLLY RAICHE: Bueno, para la región de Satish sí es un problema. 

 

VANDA SCARTEZINI: Sí, creo que para los países de habla árabe e incluso también en los 

países africanos y en muchas regiones de Asia en particular. Esto es 

importante. 

 

HOLLY RAICHE: A ver, lo que tendríamos que hacer es… Vanda, gracias porque es un 

tema muy importante e interesante de nuestra agenda, así que, lo que 

vamos a hacer ahora es darle la palabra a Ricardo que nos va a hablar de 

la planificación, pero bueno esta ha sido una presentación sumamente 

importante para comprender por qué esto es importante para lograr 

nuestros objetivos y por qué es necesario continuar trabajando en las 

diferentes áreas que, de hecho, tenemos que analizar o considerar la 

Aceptación Universal y cómo se le brinda apoyo a esto. Así que, gracias, 

Vanda.  
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VANDA SCARTEZINI: Muchas gracias a ustedes y perdón Ricardo, pero yo tengo que irme, 

tengo que ir a la reunión del NomCom porque hay un conflicto en mi 

agenda en este sentido, así que, lo voy a escuchar luego. Gracias. 

 

HOLLY RAICHE: Gracias, Vanda. 

 

RICARDO HOLMQUIST: Gracias, Vanda. Bueno, las primeras cuatro diapositivas de esta 

presentación son iniciativas representadas para el año fiscal 2023-2027 y 

los planes operativos correspondientes a ICANN. En estas cuatro 

diapositivas yo resalté en negrita lo más interesante que descubrí, 

pueden ver ahí que señalan que ICANN tienen que comenzar a planificar 

a largo plazo. 

 En el alcance me parece algo interesante esto porque la ICANN quiere 

mejorar la cuantificación de recursos, la evaluación de necesidades, la 

priorización, la flexibilidad y la transparencia de la gestión de los 

recursos de la ICANN, esto es algo que yo comprendo y sé que la ICANN 

estuvo haciendo anteriormente. Entiendo que también la Junta Directiva 

está llevando a cabo un esfuerzo de planificación, pero no fue inclusiva 

esta planificación. Siguiente diapositiva, por favor. 

 Hablemos de los objetivos, y les muestro esto porque de esta manera 

ICANN presenta sus iniciativas y, como le mencionaba a Vanda, la idea 

aquí es analizar estos objetivos que ICANN quiere lograr con estas 

iniciativas y los resultados deseados que se esperan. Así que, nosotros 

sabemos lo que quiere la ICANN en relación a esto. Siguiente diapositiva, 

por favor.    
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 Bien, ¿cómo se mide este avance, este progreso? Aquí vemos que hay 

una investigación, análisis, diseño y documentación de un enfoque de 

priorización de trabajo en colaboración con la organización de la ICANN, 

la Junta y la comunidad. Esta es la primera ocasión en la que 

incorporamos a la comunidad en el ciclo de planificación, siguiente 

diapositiva, por favor. 

 Aquí vemos los recursos, uno de los recursos que ustedes van a 

encontrar son los siguientes. La ICANN nos dice qué tipo de recursos se 

aplican para esta iniciativa, en esta en particular, en la planificación 

dentro de la ICANN y en los planes operativos. Se gasta dinero adicional, 

se dice, pero quizás esto no es del todo real porque muchas veces ICANN 

hay cambios en la planificación y el equipo de finanzas ahora tiene la 

posibilidad de planificarlo.  

 Becky Nash, por ejemplo, pasó del departamento de finanzas a 

planificación, es decir, se han hecho cambios a ese nivel. El año pasado 

para estos planes operativos estaba el equipo de planificación per se, 

ahora está el equipo de planificación que utiliza la ayuda de Becky, así 

que, entiendo que la cantidad de gente o de personas es la misma, pero 

se van a empezar a incorporar personas para llevar a cabo esta 

actividad. Uno ya no va a invertir dinero, pero el resultado es que, sí, al 

final uno termina haciendo eso. Siguiente diapositiva, por favor. 

 Esta es la parte de las consideraciones para el plan operativo en sí, estas 

son las consideraciones que ICANN piensa que van a ser los resultados 

de esta planificación, una tiene que ver con la falta de organización y de 

colaboración, y esto puede también retrasar el proceso de planificación 

adecuado. Esto es uno de los recursos o los resultados de trabajar en un 
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modelo dictatorial o de múltiples partes interesadas, la idea es 

involucrar a todas las comunidades, pero el resultado de esto es que a 

veces se termina retrasando el proceso, a veces no es oportuno este 

proceso y por eso tenemos que nosotros abordarlo como comunidad, 

esto es nuevo y todos queremos participar. Siguiente diapositiva, por 

favor. 

 Y, en este caso, aquí ven mis comentarios y también los de David, 

nuestra idea es tener o llevar estos comentarios a las iniciativas en 

primer lugar. Bueno, sí, también había un equipo de planificación dentro 

de la ICANN, hay un comité de planificación de la Junta Directiva que 

representa a la Junta Directiva, pero esta es la primera vez; según 

entiendo, que incluimos en la planificación a Becky y va a estar 

involucrada en los últimos dos meses. 

 Esto implica o estará listo para el año fiscal 2025-2029 porque estamos 

apenas en el proceso de poner todo en marcha. Nuestro compromiso, 

nuestra participación seguirá hasta el final, aunque todavía nos quedan 

unos cinco días para poder determinar algunas cuestiones.  

 Son ajustes mínimos que se pueden lograr, aunque tenemos… Algunos 

podemos decir que somos una comunidad empoderada y que queremos 

participar desde el comienzo, lo cual es muy bueno. Siguiente 

diapositiva, por favor. 

 Pero empezar así o participar desde el comienzo implica también que 

aportamos nuestras ideas como comunidad, o sea aportamos esto a la 

Junta Directiva y también tenemos que ver o decir cuáles son nuestros 

puntos de vistas, así que, es muy bueno tener este tipo de reuniones 

para poder conocer esto y si tenemos también algo que agregar a lo que 
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la ICANN planifique. Así que, ahora la pelota está de nuestro lado, pro 

así decirlo, y tenemos que estar preparados para responder, es decir, 

para tomar la raqueta y tirarla al otro lado de la cancha. 

 No se trata únicamente de con cuánto dinero contamos, sino también 

en cómo vamos a administrar los recursos y todos los recursos aquí son 

limitados, no solamente hablamos del dinero o de nosotros como un 

recurso, pero sí estamos muy limitados. Como pueden ver, aquí en la 

reunión no somos más de 15 participantes. 

 Así que, bueno, esa sería mi presentación, si ustedes quieren preguntar 

algo con gusto lo voy a responder. 

 

HOLLY RAICHE: Muchas gracias, Ricardo. Hemos hablado de la planificación, la política y 

de la participación, se invita desde el día 1. Tenemos ahora en nuestros 

hombros ver las prioridades, por eso es tan útil haber escuchado a 

Vanda, algunas de las cosas tienen que ver con los fondos para respaldar 

la Aceptación Universal, creo que esto tiene que ver con nuestro 

subgrupo, con la priorización, con las recomendaciones, lo que es 

importante para nosotros y aquello en lo que tenemos que 

concentrarnos en respuesta al tema del presupuesto. 

 Así que, abro entonces la oportunidad de hacer comentarios, pero, en 

primer lugar, Ricardo, muchas gracias por la presentación porque fue 

sumamente clara la tarea, ¿preguntas de la sala? ¿Algún comentario? 

 

DEVAN REED: Disculpas.  
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HOLLY RAICHE: Maureen. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Holly. Quería primero felicitar a Ricardo por la 

presentación, es un punto de partida excelente, tenemos que saber lo 

que hace la ICANN, me encantan los comentarios. Alguien que se pone a 

pensar lo que sucede, los cambios que se han dado inclusive, como decía 

Ricardo al principio, agradezco porque las últimas reuniones que hemos 

tenido los riesgos identificados en sus operaciones y planes han sido 

encaradas, participando nomás con la comunidad.           

 Y tenemos suerte de poder utilizar la oportunidad, de poder aprovechar 

para vincularnos con la comunidad y sería maravilloso si tuviéramos más 

gente de la comunidad escuchando lo que está sucediendo aquí y cómo 

pueden hacer su aporte al proceso con la idea de encontrar a través de 

la presentación de Vanda que debiera considerarse el tema de la 

Aceptación Universal porque hay gente que quizás no lo sabe. 

 Después de haber visto más presentaciones, verificando de que 

tengamos los ojos ahí y que le podamos hacer las preguntas a Becky, de 

tener un presupuesto asignado adecuado para lo que se haya 

identificado, de todos modos, como un tema importante. Así que, diría 

que cualquier cosa que esté en el área de planes operativos en este 

momento es una prioridad y eso es algo que podemos preguntar. 

 Asimismo, considero que esto resalta que, cuando se hace una solicitud 

de comentario público sobre finanzas y presupuestos tiene que ser un 

trabajo de equipo, Ricardo siempre hace algún comentario, es alguien 
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que siente pasión, despierta interés y lo tiene también, pero no es 

simplemente números, es un plan operativo la ejecución del 

presupuesto, la ejecución apropiada. 

 Ahí estamos considerando cinco temas y estos cinco temas que hemos 

priorizado van a resultar temas en los cuales queremos concentrarnos. 

Ya hablé de dos, por supuesto, pero eso es un modelo de múltiples 

partes interesades, lo cual también es una prioridad para nosotros y 

bueno, está en la presentación de Marita, también cualquier novedad o 

actualización que vaya surgiendo más allá de las presentaciones a través, 

por ejemplo, del tema finanzas. 

 Parece que recibí una notificación de LAC esta mañana resaltando o 

indicando que hay una reunión con el comité de finanzas y la Junta, el 12 

creo, y al día siguiente son los seminarios webs de finanzas. Estas son las 

cosas que este comité tiene que ver, tiene que asistir porque son 

pertinentes a lo que estamos tratando, a lo que nosotros priorizamos, a 

lo que nosotros consideramos importante. 

 Entonces tenemos que estar en las reuniones de finanzas, podemos 

hacer un aporte, de pronto la gente que está interesada y puede estar 

con Ricardo en este tema en particular. Es bueno tener un equipo con el 

cual podamos compartir ideas para ir viendo las novedades, para que 

surjan nuevas ideas del comité, propiamente dicho. 

 Así que, creo que han sido presentaciones introductorias brillantes sobre 

estos dos temas, aquí necesitamos en los subgrupos por correo 

electrónico, aunque sea, que hagan aportes, si tenemos comentarios 

que deseamos realizar sobre los comentarios de Ricardo o sobre la 

iniciativa en sí, tener a una persona a la cual acudir. Vanda, Satish y 
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Ricardo pueden trabajar en conjunto en algún tipo de novedades o 

actualización sobre sus presentaciones y gracias a ellos por eso. 

 Creo que es un punto de partida excelente, muchas gracias. 

 

HOLLY RAICHE: Muchas gracias, Maureen. Creo que Judith y Alfredo también están en la 

reunión.  

Quería preguntar si habrá algún feedback en la próxima reunión porque 

va a ser Becky hablando del presupuesto en sí, pero quizás Ricardo 

puede darnos algún feedback de la reunión también. 

 Otra cosa que quería que pensáramos es que, se habla mucho de la 

priorización, tal como compartió Sébastien, ¿en qué punto les parece 

que quieren informarnos? Porque lo que estamos haciendo es identificar 

este tipo de cosas que son importantes y se puede hablar fuera de línea 

para compartir esa información, en respuesta al presupuesto. 

 ¿Algún comentario o pregunta adicional? De lo contrario, nos 

reuniríamos en dos semanas, vamos a hablar con Becky y 

probablemente Verónica sobre el PTI, el presupuesto de la IANA, quizás 

Ricardo o Judith tengan algún feedback o alguna retroalimentación de la 

reunión del 14. Si no hay nada más, gracias, Ricardo, David y Vanda por 

sus presentaciones, muy interesantes.  

 Nos quedan 09 minutos, les devuelvo 09 minutos de su mañana, tarde o 

noche y quisiera recordarles… Heidi, ¿podríamos poner en el chat o 

enviar un correo electrónico para recordarle a la gente sobre el proceso 

de planificación del seminario web? El 15 a las 00:00 horas UTC y 15:00 
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UTC, es importante que todos los participantes del proceso de 

planificación asistan a alguna de las dos reuniones. Muchas gracias a 

todos y hablamos en dos semanas. 

 La reunión ha terminado, muchas gracias. 

 

DEVAN REED: Muchas gracias por estar con nosotros, tengan un resto del día 

maravilloso. 

  

   

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


